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家住长沙侯家塘附近的
陈先生最近在新一佳侯家塘
店购买了一张500元面值的
商务卡，“就是为了图方便，
想着超市比较近， 当时正好
超市又在做促销活动， 九折
购卡。”

不过， 让陈先生苦恼的
是，8月13日， 当他去新一佳

购物时， 却发现难以买到自己
想要的东西，“不少货架空了，
像糕点、水果、水产品等很多东
西都没得卖，超市规划的糕点、
水果等区域都是空的。”

陈先生告诉记者， 考虑到
新一佳超市的商品选择性太
少，他向超市提出退卡的要求，
但遭到了拒绝。

8月15日，新一佳侯家塘店,酸奶水饺等冷藏冷冻食品缺货。
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市民新一佳超市购物遭遇“空城计”
长沙卖场水果生鲜基本缺货 供货商遭拖欠货款拒绝供货

实际上， 新一佳因为
经营不佳而饱受压力的事
件并非孤例， 众多实体零
售店都“压力山大”。

“就零售行业来说，电
商的兴起让这个行业的利
润变得透明化，物流的发达
更是让电商如虎添翼，对实
体零售店造成了很大冲击。
同时， 随着商业的繁荣，各
大零售品牌的布点越来越
密集， 竞争也越来越大。同
时，房租上涨、人力成本不
断增加，更是侵蚀了零售行
业的不少利润。” 长沙零售
行业协会办公室主任易礼
钧表示， 这些原因的叠加，
使得当下实体零售业的日
子并不好过。

不过，业内人士认为，
在出口、 投资乏力的大背
景下， 零售行业作为消费
的重要部分， 是拉动经济
增长的重要动力， 有很大
的发展空间。 长沙市统计
局发布的数据显示， 今年
1-6月，长沙市实现社会消
费品零售总额 1923.31亿
元，同比增长11.2%。其中，
批发业实现零售额229.76
亿元，增长20.9%;零售业实
现零售额1517.60亿元，增
长9.8%。

“湖南实体超市的现
状还是不错的， 市场体量
在提升， 并保持了较高的
增长率。” 易礼钧认为，未
来实体商超的发展趋势，
一是向集合了吃喝玩乐的
超大型购物中心的模式发
展， 并结合网络发展互联
网零售; 二是走社区零售
店、“小而美” 的便利店发
展路径。

今年7月，有媒体报道了知名超市新一佳资
金链出现问题， 新一佳深圳总部拖欠供货商资
金。

近日，三湘都市报记者调查发现，作为一家
进驻湖南市场十余年的老牌超市， 目前新一佳
在湖南地区也遭遇了类似问题， 本地供货商同
样被拖欠巨额货款，正在协商债务问题。因为失
去了众多供货商的支持， 缺货成了新一佳门店
的常态，水果生鲜等基本处于断供状态。

■记者 潘显璇 实习生 杨丽

业内人士告诉记者，作为一
家曾经辉煌一时的连锁品牌超
市， 新一佳近几年来鲜有创新，
还固守着原来的发展模式，在结
合互联网发展线上销售、电商方
面几乎没有什么举措，也没有布
局社区超市，结合湖南地区的超
市情况来看，场地老旧、购物体
验差更是硬伤，新一佳已经走到
了必须转型升级的阶段。

据《南方都市报》7月份的
报道，面对当下的困境，新一佳
给出的长远规划是先进行内部
重组， 然后找有资质有能力的

企业做股东， 未来将缩小实体
店面积， 走向社区， 提供功能
性、便利性及社区化的服务。

8月15日，记者与新一佳多
家门店的工作人员交流， 他们
透露， 虽然现在门店生意不景
气， 但湖南区域并没有因为此
事关停门店， 也没有进行大规
模的裁员，工资还是按时发放，
他们对公司渡过难关还是很有
信心的。 而新一佳在湖南的发
展也比较乐观， 好几个门店都
是自有物业， 这让门店商品的
价格有优势。

据了解， 新一佳超市成立
于1995年， 是深圳市民营领军
企业， 于1999年进驻湖南市场
开店，深耕湖南十余年，开出了
近20家门店， 可谓是湖南的老
牌大型超市品牌了。

老资历的新一佳到底遭遇
了什么问题呢?

7月份， 广东的媒体报道
称，新一佳因资金周转困难，拖
欠供货商大量货款， 供货商集
体去总部讨要货款， 随后还出
现了新一佳门店欠租关门的情
况。而在湖南，新一佳同样存在
拖欠供货商货款的情况。

8月15日， 记者去到湖南
省新一佳商业投资有限公司
了解情况，刚一进门，只见大
厅里坐了十几个人，全部都是
来此追讨货款的供货商。记者
了解到， 这些供货商涉及水
果、酒水、酱油、牛奶等多个单
品的供应，其中不少商家与新
一佳合作多年了，拖欠的货款

少则数十万， 多则数百万。这
些供货商中，不少被拖欠货款
的时间将近半年，已经全都没
再给新一佳供货了，还有供货
商已选择在法院起诉新一佳
来追讨欠款。

在湖南省新一佳商业投资
有限公司会客厅里， 雪白的墙
壁上除了悬挂着公司的光辉发
展历程、介绍外，还张贴了一篇
深圳媒体做的新闻报道， 内容
大致是今年7月份深圳市金融
办召开协调会， 要求各债权银
行支持新一佳转型发展， 帮扶
企业， 深圳银行业表态将助力
新一佳渡过难关。

新一佳为何会出现资金链
问题? 拖欠了湖南区供货商多
少资金， 还款计划是怎样的?8
月15日， 记者试图就这些大家
最关心的问题采访新一佳，但
湖南省新一佳商业投资有限公
司表示目前很多事情没有确
定，暂时不方便接受采访。

8月15日，记者来到新一
佳侯家塘店， 只见偌大的超
市冷冷清清， 几乎没见到购
物的市民， 超市只开通了一
个收银通道。 在超市的水产
品区， 还挂着水产节的特价
促销牌子， 但这里已经空空
如也。 而在酸奶、 水饺等冷
藏、冷冻区，货架上也几乎没
有产品。 记者在超市里逛了
一圈， 发现超市里商品的品
类很少， 为了让货架上的货
物显得充足， 一长排货架上
只摆放一个产品的情况很
普遍。

随后， 记者来到新一佳
华夏店， 这里的情况与侯家
塘店大同小异， 来此购物的
市民寥寥可数。 而在新一佳
车站南路店， 缺货的情况就
更严重了，不仅生鲜、水果、
水产、面包等区域全部空置，
电器区域也停止了销售，连
一些常见的零食、 日化等产

品都摆放得十分稀疏， 整个超
市显得非常空荡。

工作人员坦言， 因为不少
供货商拒绝为新一佳供货，目
前门店商品缺货已经持续了两
个多月， 这让门店的生意大不
如前。

记者还了解到， 新一佳对
每个门店进行了等级划分，像
新一佳通程商业广场店、 侯家
塘店，因为门店面积大、人流量
多、销售额度高，属于A类店，
会优先保障货源， 相对来说缺
货还不是特别严重， 而新一佳
车站南路店属于C类店，所以缺
货格外严重。

张贴在新一佳超市里的海
报显示，今年5月到6月，超市推
出了预付储值卡九折购买的让
利活动，每人限购3000元。记者
咨询新一佳的收银员得知，目
前超市的预付储值卡是能够正
常使用的， 而且现在还在正常
对外销售储值卡。

难买到想要的商品，退预付卡遭拒

卖场：长沙多家门店缺货成常态

在长沙一些大商场周
边，有一个专门收购、倒卖各
大商场、 超市预付储值卡的
群体， 也就是俗称的购物卡
卡贩。

8月15日， 记者联系上
了多个购物卡卡贩，当记者
询问他们是否回收新一佳
超市的购物卡时，他们都直
摇头，“从7月份开始就不再
收新一佳超市的购物卡了，
现在超市缺货严重，回收了
卖不出去，没人要，其他大

超市的储值购物卡，都可以回
购。”

这些卡贩还透露， 最近来
咨询卖掉新一佳购物卡的市民
格外多，但都被他们回绝了，还
建议记者尽快去超市购物把购
物卡用掉。

通过交流，记者了解到，目
前长沙市场上超市购物卡的回
收价格基本上在九折以上，而
新一佳超市的购物卡， 回收价
历来较低， 一般是八五折左右
进行回购。

卡市：星城卡贩子拒收新一佳储值购物卡
湖南未进行大规模裁员，工资按时发放

新一佳资金周转困难，供货商遭拖欠货款
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商超或走“超大型”
和“小而美”路线


